

PRECIOS DE SUSCRIPCION PARA PAMPLONA

Un mes 1,25 pesetas
Tres meses 3,50
Ses meses 6,75

ULTRAMAR

Ses meses 15 pesetas.
Doce meses 25

PAGO ADELANTADO

El Eco de Navarra

DIARIO INDEPENDIENTE.—DOS EDICIONES

PRECIOS DE SUSCRIPCION FUERA DE PAMPLONA

Tres meses 7,00 pesetas
Ses meses 11
Nueve meses 14
Doce meses 17

EXTRANJERO

Tres meses 11,75 pesetas
Ses meses 25

PAGO ADELANTADO

La no devolución del periódico por los suscriptores, de fuera de la capital indica que continúa el abono

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES Teléfono, número 175

Redacción, Administración e Imprenta, Paseo de Valencia, 56, bajas, y calle de San Gregorio, núm. 25

No repetir la suerte

No parece sino que la Unión Nacional llevase en su programa la etiqueta de «agítate para usarlo», porque con ocasión de la dimisión del señor Paraiso vuelve a hablarse de lo que, según la mayoría de los gentes, debe darse por muerto y enterrado.

Nada importa cuanto hagan ó digan los que politiquieron y politiquean a la sombra de lo que fué un movimiento de opinión que fracasó por haberlo sacado de quicio y bastardeado en su finalidad; pero sí importa el que no se continúe invocando el nombre de las clases productoras utilizando su respetabilidad y sus prestigios, para hacer lo que ellas odian con toda su alma política.

Bastante se abusó ya anteriormente para consentir, sin protesta, el que el abuso siga. Vayan donde les viniere en gana los directores del Directorio, sus inspiradores y sus corifeos; pero que conste que van ellos y nada más que ellos, que les acompañan sus ambiciones ó sus despechos, más no les siguen, ni quieren, ni pueden, ni deben seguirles las clases productoras.

Hablen, bullen y se agiten cuanto quieran, pero háganlo de cuenta propia y por su propio riesgo ó beneficio; pero no pretendan meter de nuevo en aventuras sospechosas á los que no están para ello y lo han demostrado claramente.

Sepan de una vez que los productores, los que trabajan, no están en vena de hacer el caldo gordo á cuatro caballeros que, para parecer algo, han de mentir una representación. No hay que repetir la suerte. —D. M.

HA FALLECIDO:

En Falces, don Indalecio Martínez y Espronceda. R. I. P.

PUBLICACIONES

Instantáneas.—El número 94 es dedicado á Valencia, y contiene 70 grabados.
Cobertura en colores: «Una valenciana»: retratos de Benlliure, Sorolls, Capdepón, Navarro-reverter, Montesinos, Giner, B. Ibarra, Moliner, Morote, P. y Ju-ve, Berges, Dr. Candela, Rico, Mateos, Fayos, Ceballos, Santa Ana, C. Azón, directores orfeón, Barvaró Oray Raff, Miralles, L. Muela y Lorente.
Filomena García, flautadorista; reinas de juegos reales, señoritas Hernández, Berga y Lorenz; vistas de Porta-Coeli y 50 ó 40 instantáneas de Valencia; «Una grupa», y cuadro central instantáneo del Sr. García, «En la huerta: A principios del siglo XIX».
Este número está escrito por exministros y notables literatos valencianos.
Su precio es de 50 céntimos, y 40 el número de lujo en papel couché.
La revista Instantáneas procura dar á conocer con estos números extraordinarios el valor é importancia de nuestras regiones principales, y merece placearnos por los sacrificios que esto representa.
Recomendamos tan útil revista.
Oficinas, Clavel, 4, Madrid.

Hemos recibido el número 721 de la revista viscongada «Euskal-Erria», que contiene el siguiente sumario:
«Cetas, Iberos y Euskeros», por don Arturo Campión (continuación).—«Ensayo de una guía para Guipúzcoa», por un donostiarra (continuación).—«Un recuerdo», «Orfeón donostiarra», «El jaguill, poeta en base guip.», por don Pedro María Oñate.—«La Madre de Dios de B-gona», Cuadro religioso, por don Aristides de Arribano y Zurriada.—«Las colonias escolares en Bilbao», «Sontarik», «Escena coral bendecida de don Eduardo Mocoeros, juzgada por don Juan José Beasasgui», «Descubrimiento de Guernica», por don Pedro María Oñate.—«Sizlografía», «Historia general del señorío de Bizcaya por el doctor Labairu», por don Fermín Ibarra.—«Advertencias», «Anuncios», «En las cubiertas».

Información telefónica DEL MIERCOLES

Madrid 25 (6 L y 11 E).

Informes ministeriales

El día 31 del corriente se embarcarán para regresar á España el general Jara y los demás individuos de la comisión que quedó en Manila para ultimar ciertos asuntos.

El señor Silvea ha confirmado las noticias particulares que comunicó sobre concesiones obtenidas por nuestra embajada en Marruecos.

Es probable que se nombre al oficial del Consejo de Estado señor Gofin para inspeccionar la administración municipal de Barcelona.

Mañana se celebrará consejo de ministros, y á él llevará el de Hacienda la reforma del contrato sobre los explosivos.

Lo que dice Sagasta

Comunican de Avila que el señor S. gasta se niega á hacer declaraciones políticas. Únicamente ha dicho que en Septiembre cesará la actual calma política; que no aprueba la conducta del Gobierno respecto de los discursos de Romero Robledo y que no considera fracasada la unión nacional.

El pan en Madrid

Aumenta la huelga de panaderos, adquiriendo carácter alarmante. Uno de los huelguistas ha sido detenido, por ejercer coacción sobre otros. Las autoridades adoptan precauciones para evitar disturbios y para que no falte el pan. A este fin se han dado instrucciones á la comisaría militar y se ha telegrafiado á provincias encargando que venga personal idóneo para hacer funcionar los hornos de campaña.

Calor y toros

El día de hoy ha sido muy caluroso. Sin embargo, la pieza de toros estaba llena de gente. El ganado, de Murve, ha sido mediano, y por eso no se han lucido tanto como se esperaba, Muchaquito y Lagartijo.

De Valencia

En Valencia está muy animada la feria. Hoy han llegado mas de 15.000 forasteros, la mayoría para asistir á la corrida de toros de Veraguas, que han sido lidiados por Mazzantini, Fuentes y Bombita.

Noticias diversas

Dice El Herald que el personal subalterno de justicia está disgustado con motivo de ciertas reformas que proyecta el marqués del Vadillo. Se habla de disgustos entre el elemento joven del carlismo respecto del señor Barrio y Mier.

De la China

Mac-Kinley exige, para realizar la intervención amistosa en China, la cooperación de los aliados, puestos de acuerdo con sus gobiernos. Un despacho oficial recibido en París dice que los chinos han asesinado á cinco prisioneros. Li-Hung-Chang excita al Japón á procurar la paz, diciéndole que se alcanzaria la ruina de China.

Incendio en Paris

En Paris se practican diligencias para descubrir á los autores del incendio de los pabellones de Guyana y Martinica en la Exposición. El incendio, que se considera de mano alzada, ha causado perjuicios que se calculan en 5000 francos.

Ingléses y boers

De Capitan dice que el general Hawington ha tenido un encuentro con los boers, causándole muchas bajas y siendo las de los ingleses 4 muertos y 19 heridos.

De San Sebastian

25 (11:30 noche.)

Noticias diversas

El ministro de joroad, ha puesto á la Real firma varias concesiones de cruces á extranjeros. El señor Dato ha telegrafado al Vaticano dando expresivas gracias al Papa, por haberle concedido la siti distinción de caballero de la orden de San Gregorio Magno.

El señor Romero Robledo ha visitado hoy á la infanta Eulalia.

Hablando del señor Romero Robledo ha dicho el señor Dato que le merece crédito su afirmación de que en esta temporada no hará más que veranear.

La reina ha paseado por el mar yendo hasta el rompeolas en la barca de vapor del aviso Gibraltar.

El novio

Ha llegado el hijo del conde de Caserta. En la estación le esperaba el ministro de joroad, quien le ha acompañado al hotel de Londres, donde se hospeda. Al salir de Madrid, le despidieron el señor Silvea, comisiones de jefes y oficiales de Estado mayor y muchos amigos suyos.

Embajadores

Hoy ha llegado el embajador de Austria y se ha hospedado en el Hotel Continental. Mañana será recibido por la Reina el embajador de Austria. Se espera que pronto llegarán los de Italia é Inglaterra y otros diplomáticos.

Banquetes

En el banquete dado por el alcalde, conde de Torre-Muzquiz, á los comisionados del Ayuntamiento de Bilbao, reino alegría y cordialidad.

peridad de Vizcaya y la salud de los representantes de Bilbao. Le contestó el señor Alonso, alcalde de dicha villa.

Hoy se ha verificado el banquete dispuesto por los comisionados del Ayuntamiento de Bilbao en obsequio al señor Dato, al presidente de la Diputación de Guipuzcoa y el alcalde de esta ciudad. También ha habido animación y armonía.

Dichos comisionados pasarán mañana el día en Barritz y después regresarán á Bilbao.

En pleno verano

Esta noche hay aquí mucha animación. El Gran Casino celebra su primera fiesta de la temporada con collón, fuegos artificiales, etcétera, etc. También hoy inaugura sus tareas la compañía del teatro principal.

Estación Enotécnica de España en Cotto

BOLETIN SEMANAL

LA FUTURA COSECHA DE TRIGO

Preocupa vivamente en el mundo agrícola y comercial los resultados que se anuncian sobre la producción del trigo, porque como se sabe la campaña agrícola debe comenzar en Europa el 1.º de Agosto y en los Estados Unidos empezó ya el 1.º de Julio.

Es en extremo difícil pronunciarse actualmente sobre estos resultados, que dependerán, aun en largo plazo, de las circunstancias atmosféricas que madurarán hasta la siega. En Francia la florecencia se ha, en general, verificado en buenas condiciones y hasta afirman que el rendimiento, que hace quince días se calculaba que no debía alcanzar más de 90 á 95 millones de hectolitros, llegará á los 100 millones y tal vez los pase si el tiempo continúa manteniéndose favorable.

De todos modos, si por el momento no es posible fijar cifra alguna, es en todo caso seguro, que habrá un déficit no solamente sobre los dos años precedentes, en los que fueron verdaderamente excepcionales las cosechas—128 y 120 millones de hectolitros para 1898 y 1899 respectivamente—sino que también sobre la cantidad media, que durante los diez últimos años fué de 110,709,280 hectolitros.

Sin embargo y á pesar de las dos fuertes producciones que se obtuvieron en 1898 y 1899 se importó durante la campaña 1898-99, 2.887.842 quintales, de los cuales corresponden á Argelia 1.071.940 y 667.593 á Túnez. En los diez primeros meses de la corriente figura Argelia con una exportación para Francia de 568.436 quintales y Túnez con 247.249 sumando un total de 679.601 quintales.

No pudiendo, pues, anticipar nada sobre la cifra de producción, se explica que sea sumamente arduo evaluar hoy en día la importación que Francia hará para la campaña agrícola que se avecina. No deben tampoco despreciarse, para estimar en su valor estas importaciones, las reservas muy importantes que el cultivo francés ha constituido después de la abundancia de los dos anteriores años, reservas que disminuirán por algún tiempo los pedidos al extranjero.

Y no solo es en Francia donde la cosecha se presenta tan deficiente. Rusia, que es la nación de Europa que más trigo produce, no tendrá el mismo rendimiento que en el transcurso del año, Italia y Alemania no ofrecen tampoco una cantidad de trigo equivalente á la de 1898 á 1899 y aun en Alemania, donde el centeno presenta un papel casi más importante que el trigo, se cree que la producción de este cereal ha de ser proporcionalmente más reducida que la de trigo.

En Inglaterra la situación agrícola ha experimentado notable mejora estas últimas semanas. De todas maneras no se puede contar con el total «rojado» por la cosecha de 1899 que fué ya bastante inferior al del 98. Sin hablar de España, en donde se dice existirá esa diferencia entre la recolección del año último y la del corriente y sin meter en cuenta los países de débil producción como Grecia, Portugal y Suecia, no habría en Europa más que Rumania, Bulgaria y Turquía que dieran un rendimiento superior al de 1899 que, á decir y rdo, fué bastante flojo.

Si de Europa pasamos á los Estados Unidos, se ve que en aquel país los estadísticos oficiales y comerciales, desuís de haber evaluado la producción total á más de 200 millones de hectolitros y aún algunos á más de 220 millones, han tenido que rebajar notablemente estas cifras á consecuencia de las decepciones sufridas en la cosecha del trigo de primavera. El Director de la Estación A. Blavia.

La Exposición de Paris

El Palacio de la Electricidad sume...

cuanto la anima y le da vida. Solo para el alumbrado en el exterior, se dispone de 1.600 lámparas incandescentes y 300 de arco voltaico: basta oprimir con el dedo un teclado ó un botón, para que la luz se produzca en todas partes.

Detrás de la fachada decorativa, hay un grandioso vestíbulo construido en hierro y cristal, que mide 130 metros de extensión por 50 de anchura y 70 de alto, en el que están instaladas las exposiciones francesas y extranjeras de electricidad; allí se ven las máquinas motrices y los dinamos, y cuantos aparatos se usan para la producción y la aplicación de la fuerza eléctrica.

El Palacio de la Mecánica ó Galería de la fuerza motriz, parecido al anterior, se compone de dos largas galerías de muy sencilla construcción; contienen riquezas que constituyen, por el momento, la última expresión del genio humano; que sabe dominar la fuerza y la materia para convertirlas en dociles esclavos que disminuyen el trabajo del hombre y aumentan su bienestar bajo mil diversas formas.

Los que visitaron la Exposición de 1889 recordarán aquella magnífica galería de máquinas; de atrevida arquitectura, construida toda en hierro, que maravillaba á las gentes. Sembrada, al estar en movimiento todas sus máquinas, una parte del infierno. No cesaban el ruido, las trepidaciones, los rechinchidos... allí volteaban, se movían rápidamente los aparatos formidables, en confusión que aturdiría y á la vez fascinaba. ¡Cuanta diferencia en 1900! Apenas se exhiben ahora unas cuantas máquinas, pero ¡qué máquinas! ¡qué volantes desmesurados! ¡qué embolos gigantes! Solo con leer las cifras de los caballos vapor, de los kilowatts, puestas sobre cada grupo, el visitante quedase perplejo y se ve obligado á meditar.

Los volantes de diámetro estravagante, adornados con bobinas de inducción, voltean sin hacer ruido; casi no se percibe más que un zumbido semejante al que produciría un trueno de gran tamaño y el rozamiento suave del colector con el árbol. Y toda esta maquinaria, tan silenciosa comparada con la de 1889, representa una fuerza inagotable de 40 á 50.000 caballos, suficiente todavía para atender al consumo diario de la Exposición. Uno queda absorto al pensar que tan colosal potencia se produce con tan poco ruido á aparentemente con tan escaso esfuerzo.

La excelente idea que ha dominado al organizar esta Exposición, de exhibir en todas partes la máquina que fabrica entre la máquina primitiva y el producto manufacturado, sólo era realizable contando con la electricidad, que con su red de alambres conductores lleva la vida y el movimiento á todas las secciones lejanas y dispersas.

Una de las exhibiciones más interesantes, así se trate del extranjero como de Francia, es la de los utensilios mecánicos, destinados á disminuir la labor física del obrero, economizando sus fuerzas, y haciéndose con ello posible que cultive su inteligencia y mejore su estado moral. En los diversos museos retrospectivos de la maquinaria se pueden apreciar todas las curiosas transformaciones que han sufrido los utensilios mecánicos y la evolución de la máquina y la cadera de vapor, desde sus orígenes hasta los últimos modelos adoptados por la industria de nuestros tiempos.

Todos esos productos de la inteligencia y del genio del hombre son ciertamente admirables pero tienen tanto valor para conseguir el bienestar de la humanidad, como la simple fuerza de la moral religiosa? Con que hacen á los obreros algo espiritualmente su rudo trabajo, para poder enseñarlo y proseguirlo, se habrá logrado ya un gran beneficio. Cuantan los visitantes de la Exposición con una nueva sorpresa, con algo desconocido y verdaderamente extraordinario, á que aquí en una de mis revistas publicadas en estas páginas.

Entre el Palacio de la electricidad y la sala de fiestas, hay un lugar, solemne en que se ve lo más nuevo y curioso de la Exposición, una maravilla que eclipsa al mismo brillante Chateau d'Eu. Es el Palacio de los sucesos, el Palacio de la Lámpara maravillosa de Auldino, llamémosle como se quiera, pues no se sabe que nombre darle que indique los hechizos que contiene y el mágico del espectáculo que ofrece. Ninguna descripción puede dar idea exacta de, mismo.

Figúrese el lector una vasta sala con columnas y soberbio cielo raso morisco, de mucha elevación; en torno de ella se abren inmensas galerías que se hunden á lo lejos en la sombra y el misterio. De repente, cielo raso y galerías transformanse en torres de piedras preciosas, de fuego rojo, amarillo, blanco... Todo desaparece y en su lugar brillan grandes estrellas en el espectáculo, estros de ópalo que pasan de la turquesa al rubí... se apagan y vense entonces guirnaldas de luz, bóvedas que centellean de modo fantástico que asombra, presentando una riqueza de colores admirables, desde el azul al verde suave y al púrpura. Después vuelen por el espacio grandes mariposas luminosas... y siempre las misteriosas galerías resplandecen con los mismos fuegos y con las mismas piedras preciosas.

Cuando el visitante cree que ya nada podrá sobrepujar á lo que está viendo, las columnas y las galerías se transforman en agatas transparentes y luminosas, de extraordinaria belleza. ¿Estamos en el palacio de Auldino ó en el de Loie Fuller?

Este maravilloso espectáculo se debe al arquitecto M. Hénaud, secundado por el escultor Almeras, que ha decorado la sala, y por el electricista Martine, quien ha sabido producir las mas variadas, ricas á lutasas combinaciones de luz.

En la Audiencia

Se ha dictado sentencia condenando á Juan Lizaur y á Leon Ave...

arresto mayor á cada uno, y se absuelve á Matías Esparza, el cual fué puesto en libertad.

Para hoy se ha señalado la vista de la causa en juicio oral contra Santiago Alzcorbe, por atentado.

Será defendido por el señor Benza y representado por el señor Arés de Parga. Declararán siete testigos.

En el «Recodo»

Tomando plé de una gaceta de EL ECO, en que se habiaba del ségundo recodo, vamos á permitirnos ampliarla.

Tenemos por muy difícil hallar un niño ó un muchacho que no sea aficionado á bañarse, si se le presenta ocasión oportuna. El baño en el individuo es una necesidad en los meses de calor, está recomendado por la higiene y forma parte de su educación física.

En una nación de la antigüedad se decía para designar la ignorancia de un hombre; éste, no sabe ni leer ni nadar. Todo el mundo debe, pues, saber ambas cosas. No todas las familias están en el caso favorable de disponer de local y bañera en casa, aunque cuanten con agua; no todos los individuos pueden hacer uso del establecimiento del pesco de Valencia; muchos personas prefieren los del río á toda otra agua; los pobres sólo pueden tomar baños en el Arga á la tardada, habiéndolos tomado de sudor y poivo durante el día.

De cien personas que saben el arte de la natación ninguna se ahoga, aunque caiga en sitio de agua de mucho fondo, á no ser por atolondramiento, alarde, imprudencia ó accidente físico; por el contrario, de otras cien personas que caen en sitio de agua fondo, todas sucumben, si no saben mantenerse á flor de agua, ó si una mano caritativa no las salva. Hay que favorecer, por lo tanto, el ejercicio de la natación.

Esta muy bien y es digno de gran aplauso el que las autoridades que administran los intereses materiales y morales de un pueblo, procuren con todo empeño la conservación de las preciosas vidas de sus administrados; pero el prohibir en absoluto el uso del baño en los ríos, si es que esto se hace en algunas poblaciones, deja algo que desear.

Nosotros, concretados á Pamplona, designaríamos para baños de la niñez la parte baja de la presa de Caparros, de San Pedro y de la Biurdana; para muchachos que quieren aprender á nadar, la parte del río de las segundas tejeras, cuidando de no subir ni bajar mucho y el paraje donde se baña la milicia; para los que nadan como la rana, las presas de las cadenas y de la Biurdana; y prohibiríamos en absoluto los demás sitios, particularmente el remanso del Segundo recodo, bajo crecidas muchas; pues sabido es que casi todos los años hay alguna víctima en él.

Fijáramos para todos los horas desde el amanecer hasta las ocho de la mañana, y desde las cinco de la tarde hasta la puesta del sol; no permitiríamos que nadie se bañase á otras horas y exigiríamos que no lo hicieran sino con la decencia debida, multando á quienes infringiesen estas reglas.

No es posible que los guardas, que con tanto acierto y aplauso vigilan las orillas del Arga, estén todo el día y parte de la noche desahucando su ingrato cometido: tres horas por la mañana y otras tantas por la tarde son suficientes.

Dios dice, cuidate y te cuidaré; y el que ama el peligro en él perecerá.—Un vecino.

NUESTRAS CARTAS

De Buenos-Aires

Sr. Director de EL ECO DE NAVARRA. Muy señor mío: Los lectores de EL ECO están sabedores por las distintas cartas que tengo publicadas en las columnas de ese periódico, de la expedición del ingeniero bilbaíno Enrique de Ibarreta, á quien repetidas veces se ha dado por muerto en los Esteros del Potino y otras tantas resucitado; pero sin que pudieran hallar ó las diversas expediciones que han salido en su busca, las que no han traído sino la confirmación de su muerte á manos de los indios que dominan el Chaco.

Ahora bien, un misionero llegado á esta capital, asegura que Ibarreta vive y que está prisionero en una isla, donde ha contruido enlace con una india, lo que me parece uno de los cuentos de los Robinsones. Sin embargo y por lo que pudiera haber de cierto se está organizando otra expedición, mandada por la Asociación Patriótica Española.

Celebraremos que dan de una vez con el valiente explorador.

En los salones del Orfeón Español ha tenido lugar un banquete de 200 cubiertos, dado por un grupo numeroso de compatriotas en honor del señor conde de Casa Segovia, presidente que ha sido de la Patriótica Española, que en breve regresará á la patria.

La labor del doctor Segovia ha sido eficaz, pues es una de las personas que más han trabajado para estrechar los vínculos de amistad que hoy unen á españoles y argentinos. La fiesta ha sido espléndida, habiéndose pronunciado discursos entusiastas.

La Euskal-Echea no progresa, aunque sus directores quieren hacer ver lo contrario. Esto en lo que se refiere á la capital. En algunos pueblos de campaña se han constituido algunas asociaciones que responden al título de Euskal-Echea. Pero se dice que no es eso lo que se necesita sino accionistas. Sin embargo, dicen que el entusiasmo aumenta.

rros. El Centro Navarro y la Laurak-Bat preparan festivales, aunque esta última sin tener en cuenta a nuestro patrono.

Trátase de formar un coro de navarros, que hará su debut con canciones de la tierra en uno de los teatros de la capital.

En el coro formarán páisanos de todas edades y de todas voces, lo que dará un carácter especial a la función.

Se encontrará en esa a la llegada de esta carta el señor don Francisco Aspiazu. Suyo afecto.

El corresponsal. 28 Junio.

Las lanas

Dicen de Salamanca con fecha 21 del actual: «Las impresiones reflejadas hasta ahora en nuestros mercados de lanas no han variado, a causa de la escasez de noticias procedentes de los extranjeros; a esto se debe, sin duda, que la campaña no haya tomado aún en las operaciones la actividad que era de esperar en los momentos actuales.»

En la provincia de Huesca las pequeñas cantidades vendidas se han cotizado, con destino a las fábricas de Cataluña, desde 14 a 16 pesetas arroba las lanas blancas finas y entrefinas las inferiores de 13 a 15 75.

En la provincia de Zaragoza algunos ganaderos ceden de 12,50 pesetas la arroba, pero los conisionistas no ofrecen más de 11.

En Herrera del Río Pisuegra (Palencia), últimamente se vendieron pequeñas partidas de lana sobre 43 reales la arroba.

Hasta ahora no se ha animado la contratación.

En Villarcayo (Burgos), a pesar de que ya se ha terminado el esquilto de lanas no se han fijado precios, por no presentarse nada al mercado.

En Alba de Tormes las ventas de este artículo son muy cortas, cotizándose blanca suela a 48 reales arroba; negra suela de 60 a 70 y blanca lavada a 103.

En Torrijos (Toledo), continúa paralizado el negocio de lanas, por pretender los ganaderos precios altos que no aceptan los compradores.

En Alar del Rey (Palencia), ya se ha dado principio a la venta de algunas partidas de lana y los precios aproximados son: blanca suela a 14 reales arroba y negra suela 38.

En Palencia, en la semana última estuvieron algo más animadas las compras y los precios se sostuvieron con mucha firmeza.

La blanca suela se cotizó de 47 a 49 reales arroba y la negra suela de 41 a 43.

En Avila este negocio se halla en suspenso y hasta que se normalicen los precios no se verificarán negocios.

En Lédema se han realizado algunas partidas de lana negra de 50 a 60 reales la arroba.

La blanca suela se cotiza a 30 reales arroba.

GACETILLAS

Ayer no celebró el Ayuntamiento sesión por haber acudido solamente ocho concejales.

Mañana sábado, sea cualquiera el número de aquellos, se celebrará sesión municipal.

Ayer a las diez de la mañana debió celebrarse en el santuario de Lezo (Rentería) el enlace matrimonial de nuestro distinguido amigo y paisano el conde de Ayanz con la señora doña Mariña Donsinaque, oficiando el presbítero don Ramón Izrusta, prelado doméstico de Su Santidad.

Enviamos la enhorabuena a los contrayentes.

Nuestro amigo don Benigno Ochotorens, vecino de Esleiva ha marchado con su señora a pasar una temporada en Costanza.

Según hemos oído, por dificultades nacidas del reglamento de zonas polémicas, no podrá ya edificarse en la huerta del señor Seminario el noviciado de religiosos que se pensaba establecer en aquel punto.

Juego Nuevo de pelota.—Con precisión matemática y como estaba anunciado, aparecen en la cancha Eraso (Eugeno) y Aramendia, contra Eguit, de Astrain y Linaresoro, de Vera.

Convenientemente conculcadas hay cerca del frontón seis pelotas de ocho reales que llevan la marca de Lorenzo Saloz.

Corresponde el saque a los vecinos de Pamplona y sin incidentes se apuró el primer juego, siendo pronto igualados. El tercer juego es rendidísimo y al fin lo ganan Eraso y Aramendia, ganando también los dos siguientes. Llegan a siete por tres los vencedores y vuelve la lucha de emociones, los forasteros cumplen cinco juegos y treinta y nada sin que sus contrarios hayan pasado de siete, renaca la esperanza de muchos y se hacen apuestas a la igualdad. Todo fluído, después de un relativo descanso Aramendia y Eraso cumplen los nueve juegos sin que sus competidores pasaran de cinco.

El de Astrain deslustró al público, entró pidiendo y a esto se debió la primera ventaja; intentó volver por su fama y luchó bien, pero al llegar a cerca de los seis juegos erró cuatro quince seguidos: parecía un tanto atolondrado cosa nada extraña dada la elevadísima temperatura, que aun a los de los bancos molestaba; sacó bien, pero en lugar de hacerlo por bajo a nuestro juicio debió extender.

El de Vera respondió a la fama de que venía precedido. Jugador de conocimiento y vista, pudo bien las dos partidas, sin gran poder en la derecha zurra, pero en lo que más se distinguía es en el garbo con que maneja la mano izquierda; se captó muy pronto las simpatías del público y se hizo aplaudir, en algunas ocasiones no se entendió con su compañero.

Eugeno con mucha intención y lo que es más raro, con mucha correa; repartió a ambos lados, pegó con vista y algunas veces por exceso de malicia dió en el fleje. Hizo jugadas de mérito.

Aunque colocado en cuarto lugar en esta desahogada revista corresponde a Aramendia, como jugador el primero; fué el zagüero más constante que hemos visto; devolvió pegadillas hasta el extremo de erosionarse las uñas, puso muy bien cortas y largas, pegó más que otras veces, causó, en fin, la admiración de los espectadores, y sobre indicar las jugadas en que se distinguió, porque fueron todas.

La concurrencia extraordinaria.

Las apuestas muchas. El partido hermoso, tanto que a los que refunfuñaban por lo excesivo que pareció el precio de entrada los vimos salir satisfechos.

Las disposiciones para que el público no molestara a los jugadores muy bien tomadas, merece aplauso el arrendatario. Última que no podamos decir igual del estado de las gradas y especialmente de las redes que existen en la pared de la Casa-Misericordia y de a que se halla al frente del Frontón; están rebildas con la estética y amenazan, dá miedo mirarlas.—A.

Promete ser solemne la fiesta que ha de celebrarse el día 2 de Agosto, con motivo de colocar la corbata de San Fernando en la bandera del heroico primer batallón del regimiento de la Constitución.

A la función religiosa será invitado el Excelentísimo Sr. Obispo de la diócesis. Aquel día se dará a los soldados de tan brillante cuerpo un rancho extraordinario y especial, proporcionándose algunas diversiones en el cuartel. La oficialidad dará un banquete al que asistirá el general gobernador militar.

El calor que sentimos se va ya haciendo insostenible y es impropio, por su intensidad y duración, de este clima.

Nos queda el consuelo que ni en las estaciones balnearias ni en la costa Cantábrica gozan de mejor temperatura que en Pamplona, pues según las noticias que se reciben, parece que el desierto de Sahara nos ha enviado sus ardores a los habitantes del norte de España.

Nos escriben de Cascante que se ha levantado del lecho después de 53 días de penosa enfermedad, nuestro estimado amigo el capitán de infantería don José Pardo García.

Nos alegramos de la mayoría del enfermo y celebraremos que su convalecencia sea rápida.

El lunes próximo, a las ocho de la mañana, se verificará una apuesta entre los andarrines Francisco Gastearena y Fermín Góicoechea, que harán el recorrido entre Ezcurrea y el pueblo de Berastegui—Gulpizcoa—Ida y vuelta.

Varios vecinos de la estación nos dicen sería conveniente saber la desagué de agua de Arieta que hay junto a la Central de electricidad del Excmo. Ayuntamiento, pues el año pasado así se hizo y los vecinos de sus inmediaciones se surtían de aque la agua.

Trasladamos la petición a la Academia de Aguas para que vea si puede accederse a lo que los citados vecinos desean.

De veraneo.—Han salido para Fuenterrabía don Jesús Elorz y familia.

Se encuentra enfermo de algún cuidado el célebre pintor aragonés don Francisco Pradilla, autor de los cuadros La rendición de Granada y Doña Juana la Loca.

En la planta baja de la Casa Consistorial se colocó el martes al público el siguiente edicto, en conformidad con lo dispuesto en el artículo 11 del Reglamento vigente para la cobranza de la contribución, establecido por la Excmo. Diputación provincial:

«De conformidad con lo acordado por el Excmo. Ayuntamiento en sesión del día 19 del corriente se ha dictado en esta fecha providencia declarando incurso en el apremio de primer grado con el recargo del 5 por 100 sobre sus cuotas a los morosos en el pago de las patentes repartidas al comercio, industria y profesiones para cubrir el déficit del presupuesto municipal del año 1899, señalándose el plazo de tres días para el pago de la cuota y recargos, previniéndose que pasado dicho plazo sin haberlo verificado, incurrirán en el apremio de segundo grado con el recargo del 12 por 100.»

Dicen de Zaragoza que el discurso que pronunciará el señor marqués de Valle Arno en la apertura de curso de aquella Universidad el día 1.º del próximo mes de Octubre, tratará de la «Sociología histórica aragonesa.»

Segun telegrama recibido por don Ricardo Samaniego, corredor de comercio de esta plaza y Agente de la Compañía Trasatlántica, el día 24 llegó a Montevideo el vapor correo Buenos Aires procedente de la Península.

Para un asunto que le interesa, es necesaria la presentación en la Comandancia de la Guardia civil de esta provincia del aspirante a ingreso en dicho Instituto Garardo Martínez Hoyos.

A la Comandancia de ingenieros de esta plaza ha sido destinado el primer teniente del cuerpo don Cesar Cañedo Argüelles.

El Odol preserva del dolor de muelas.

Puede existir mayor buena fé, que ofrecer un artículo nuevo con la condición

de devolver el dinero, si no satisface al comprador?»

Los representantes del nuevo aparato para afilar, véase el anuncio en la cuarta plana tienen tanta confianza en este artículo que ofrecen al público una garantía excepcional, deseando que prueben todos este invento curioso para convencerse de su utilidad, comodidad y economía.

La «Gaceta» publica una Real órden que encierra interés para los mineros.

Dice así: «Ordenar que cuando los mineros necesiten adquirir el dominio o disfrute de la superficie de sus pertenencias mineras para la mejor explotación de las minas, intenten averirse con los dueños del suelo, y si no hubiere avenencia soliciten del Gobernador de la provincia la instrucción del expediente de enajenación forzosa, sin que se omita la declaración de utilidad pública ni requisito alguno de los que enumera la ley de expropiación, concretándose la cesión al terreno enclavado en la pertenencia del solicitante, todo de conformidad con lo prescrito en los preclitados artículos de la legislación de minas.»

Por Real orden se han declarado las siguientes analogías entre las asignaturas de la sección de Letras de los Institutos y las de la Facultad de Filosofía y Letras, Latin y Castellano, con ampliación de Latin y Literatura latina; Retórica y Poética; con Literatura general y española; Geografía e Historia Universal y de España, con Historia Universal e Historia Crítica de España, y Psicología, Lógica y Ética con Metafísica.

Venciendo en 15 de Agosto próximo un trimestre de intereses de Deuda amortizable al 5 por 100 y los títulos de la expresada Deuda amortizados en el sorteo verificado el día 14 del actual, se ha acordado que desde el día 20 de los corrientes se reciba por la Administración de Hacienda el cupón número 1 y los títulos amortizados de la expresada Deuda y vencimiento.

De paso para San Sebastián y en compañía de su hijo mayor, hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción a don Bonifacio Ruiz, Secretario del Ayuntamiento de Leache.

Ha regresado de las aguas muy mejorada la esposa de nuestro corresponsal en Lorca, don Francisco Pariza, por lo cual la felicitamos.

La guardia civil de Navascués ha detenido en Zabalza del valle de Urrusol alto, donde estaba sirviendo, a un recluta del reemplazo de 1899, que está reclamado por el juez instructor de la zona de reclutamiento de Barcelona.

Cerca de Iroz se ahogó anteayer por la mañana en el Arga un joven pastor, estando bañándose.

En el campo de Villafranca fué recogido ayer por la mañana el cadáver de un anciano, que se cree murió a consecuencia de una caída.

En Lodosa ha sido detenido por la benemerita un joven de Pradejón, presunto autor del incendio 16 fajos de mies propiedad de su padre, en pleza del término de aquella villa navarra.

Una pareja de la Guardia civil de Idocén capturó hace pocos días a un joven de Albar, que está convicto y confeso de ser el autor de un incendio producido en un monte de propiedad particular.

De la Alcañete.—Han sido denunciados: dos sujetos por escandalizar; otro por tener la tienda abierta en día festivo; otro por insultar a un municipal; una mujer por regar tiestos; conducedo al Hospital un sujeto que fué herido por otro.

Se ruega a quien haya encontrado dos resguardos expedidos por la Sucursal del Banco de España en esta ciudad, los entregue en la Administración de este periódico, donde se le gratificará. 3-4

Cinematógrafo Ferrusini.—Habiendo llegado de París el maravilloso cuadro de 500 metros de largo la «Centelenta», cuadro de magia el más importante que se ha conocido. Por este motivo se trabajará en Pamplona hasta el domingo, último y definitivo día.

Interesante a los viticultores. Hoy que la Excmo. Diputación está dirigiendo una campaña antiflojérica que las demás provincias admiran, es cuando los propietarios deben imitarle, poniendo al frente de sus plantaciones y bodegas, personal perito, como la misma Diputación lo ha hecho en la posesión de O'ez-chipl. Es triste, que el plantel de peritos que la Diputación quiso poner en la provincia mandando varios jóvenes a Haro para hacerse espásticos bodegueros no lo utilicen los cosecheros, y en cambio los llven a Cataluña.

A-, pues, les aconsejo que aun reunidos los propietarios de un pueblo lleven un capataz que les seque de las rutinas. Por si alguno oye la voz de su interés, puedo ofrecerles uno que dará gusto, y que por poco sueldo aceptará la comisión. Para ello dirigirse a la calle Linda-chiqua 18 4.º.—Félix Zarranz.

Véase en cuarta plana «LA NAVARRA AGRÍCOLA», NINGUN específico para curar los callos puede competir con el Callicida Escrivá. Su autor el farmacéutico D. J. Escrivá de Barcelona (Fernando VII, 7), nos dice que durante los tres años que viene fabricándolo he expedido mas de 4.000.000 de frascos a 6 reales cada uno,

El establecimiento de aguas nitrogenadas de Urberuaga de Uvilla (Marquía Vizcaya), se recomienda por su gran confort y suntuosas instalaciones.

Se usan con grandes éxitos en todos los enfermadades del pecho por ser las únicas analógicas a las de Panticosa.

Se remiten gratis memorias y guías a quien las pida. 50—24

Higiene del cabello.—Los diversos productos que se anuncian pomposamente para combatir las afecciones del cuero cabelludo (aguas de ron y quina, pomadas, cremas, aceites, etc.), dejan por lo general mucho que desear; sus efectos son tan lentos, que el consumidor abandona su uso antes de obtener el resultado apetecido; pero, hace pocos años, vino del extranjero, con el nombre de Petróleo Gal, un preparado de petróleo natural, aromatizado con finísimas esencias que está dando resultados sorprendentes, tanto para evitar la caivete como para la limpieza diaria de la cabeza y de la curación completa de la inmundicia y molestia caspa, causa del escozor que muchas personas sienten en la cabeza. El uso diario del Petróleo Gal, tan recomendado por las eminencias médicas, fortalece extraordinariamente la raíz del pelo, haciendo imposible su caída, aun a las personas de edad más avanzada. Las madres deben aplicar el Petróleo Gal a sus hijos desde la más tierna edad, cuidando únicamente de mezclarlo con una parte igual de agua cuando el niño sea débil. El Petróleo Gal se vende en Pamplona en la droguería de don Zollo Pérez calle Zapatería 7, al precio de 3 y 5 pesetas frasco con esponjita. ¡Cuidado con las imitaciones!

Para la primera quincena de Septiembre está proyectada la boda de una agraciada señorita, que reside en esta ciudad y es hija de un señor a quien por razón de su cargo se le confían multitud de secretos escritos, con un inteligente y joven comerciante sucesor de otro muy acreditado en Pamplona.

Con el gran desarrollo que en España van tomando la industria minera y las vias y obras, hay grande necesidad de personal inteligente que ayude a los ingenieros y arquitectos en sus especiales trabajos.

Con este motivo, desde el 1.º de Julio próximo, se abren las clases de las asignaturas prácticas en el campo, y manejo de los instrumentos, para los jóvenes que quieran prepararse a desempeñar el cargo de ayudante, ó auxiliares de ingenieros ó arquitectos.

Las clases prácticas y dibujo (lineal y topográfico) están encomendadas a inteligentes ingenieros y arquitectos.

El tiempo de preparación durará dos años, y no se admitirán (por este año) más que quince alumnos, que serán los primeros que se matriculen.

Preparación, sin tener ninguna asignatura aprobada de 2.º enseñanza, para el ingreso en la Escuela de Ingenieros Industriales.

Para más detalles dirigirse con sello al director de la Academia Politécnica de Bilbao.

Las GORRAS CONCENTRADAS de HIERRO BRAVAIS Son el remedio más eficaz contra la ANEMIA, CLOROSIS y COLORES PALÍDOS.

El Hierro Bravais carece de olor y de sabor y está recomendado por todos los médicos del mundo entero.

No constriñe jamás. Nunca ennegrece los dientes. En muy poco tiempo procura: SALUD - VIGOR - FUERZA - BELLEZA.

Desconfíe de los falsos imitadores. Sólo se vende en Góttas y en Pólisoras. Todas las farmacias y Droguerías. Depósito: 130, Rue Lafayette, PARIS.

SECCION AMENA

Notas cómicas: El propietario de un ferrocarril minero ha fundado hace poco un restaurant en el que los almuerzos cuestan dos pesetas a los viajeros y una a los empleados de la Compañía.

Días atrás fué a recorrer la línea, y después de haber almorzado en el restaurant, entregó una peseta al camarero.

—S; equivoca usted—dice ésta—usted no pertenece a la Compañía.

—Lo sé—contesta el interperado sonriéndose—pero la Compañía me pertenece a mí.

Preguntaron un día a un joven: —¿Qué vive Antonio, ese tan íntimo amigo tuyo? —Vive de sus rentas, lo mismo que yo.

—¿Y tú, pues, cómo vives? —Vivo de la renta que me da el dueño de la casa que vivo de sus rentas.

Pensamientos: La lisonja entra por una oreja y no sale por la otra, porque el amor propio la retiene entre las dos.

No se ha perdido todo cuando se encuentra un amigo fiel.

Chiste ilustrado: —Procure usted que no se conozca que estoy afónico, porque estos retratos son para varios empresarios, ¿sabe?

El establecimiento de aguas nitrogenadas de Urberuaga de Uvilla (Marquía Vizcaya), se recomienda por su gran confort y suntuosas instalaciones.

Se usan con grandes éxitos en todos los enfermadades del pecho por ser las únicas analógicas a las de Panticosa.

Se remiten gratis memorias y guías a quien las pida. 50—24

Higiene del cabello.—Los diversos productos que se anuncian pomposamente para combatir las afecciones del cuero cabelludo (aguas de ron y quina, pomadas, cremas, aceites, etc.), dejan por lo general mucho que desear; sus efectos son tan lentos, que el consumidor abandona su uso antes de obtener el resultado apetecido; pero, hace pocos años, vino del extranjero, con el nombre de Petróleo Gal, un preparado de petróleo natural, aromatizado con finísimas esencias que está dando resultados sorprendentes, tanto para evitar la caivete como para la limpieza diaria de la cabeza y de la curación completa de la inmundicia y molestia caspa, causa del escozor que muchas personas sienten en la cabeza. El uso diario del Petróleo Gal, tan recomendado por las eminencias médicas, fortalece extraordinariamente la raíz del pelo, haciendo imposible su caída, aun a las personas de edad más avanzada. Las madres deben aplicar el Petróleo Gal a sus hijos desde la más tierna edad, cuidando únicamente de mezclarlo con una parte igual de agua cuando el niño sea débil. El Petróleo Gal se vende en Pamplona en la droguería de don Zollo Pérez calle Zapatería 7, al precio de 3 y 5 pesetas frasco con esponjita. ¡Cuidado con las imitaciones!

Para la primera quincena de Septiembre está proyectada la boda de una agraciada señorita, que reside en esta ciudad y es hija de un señor a quien por razón de su cargo se le confían multitud de secretos escritos, con un inteligente y joven comerciante sucesor de otro muy acreditado en Pamplona.

Con el gran desarrollo que en España van tomando la industria minera y las vias y obras, hay grande necesidad de personal inteligente que ayude a los ingenieros y arquitectos en sus especiales trabajos.

Con este motivo, desde el 1.º de Julio próximo, se abren las clases de las asignaturas prácticas en el campo, y manejo de los instrumentos, para los jóvenes que quieran prepararse a desempeñar el cargo de ayudante, ó auxiliares de ingenieros ó arquitectos.

Las clases prácticas y dibujo (lineal y topográfico) están encomendadas a inteligentes ingenieros y arquitectos.

ESTAFETA LOCAL

COTIZACION DE AYER

Table with columns: Valores de Navarra, Deuda provincial al 5%, con 10% de descuento, Acciones del Baztan Id. con Idem, Deuda municipal al 4%, Crédito Navarro, La Navarra (Villava), Papelera Navarra, Fabrica del Bidasoa (Vera), Id. Id. obligaciones al 5%, La Vinicola (Campanas), Teje, la Mecánica Pamplonesa, Baneario de Betelu, Aguas de Arleta, Iruña, Azucarera (Marcella), Azucarera (Udela), La Agrícola, Electrica Pamplonesa, La Vasca Navarra, Sociedad Navarra de Pabificación, Electrica Bidasoa.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado municipal de esta ciudad se han ayz las siguientes inscripciones: NACIMIENTOS.—Varones, 8, hembras 1. DEFUNCIONES.—Martina Azcona, de 77 años. Vidauire.

WAFY MONTOY.—Ninguno Pedro García, de 18 años y Paula Utray, de Pamplona; Toribio Santanar Presentación Gofit, ambos de Pamplona; Vicente Lopez, de Santiago y Antonia Medrano, de Iruña.

EL TIEMPO

Datos tomados del Servicio Agronómico del Estado: Temperatura máxima de anteyar a la sombra, mínima de ayar. Los datos siguientes van expresados por la media de dos observaciones correspondientes al día de ayer.

Tensión en milímetros del vapor acuoso atmosférico, Humedad relativa del aire, referida a 100, Altura barométrica en milímetros, Dirección dominante del viento, 0.

CARCEL DE PAMPLONA

Existencia en el día de ayer: De causa pendiente, 67, Arresto mayor, 9, En expectación de marche, 20.

EN EL ALMUDÍ

Cotización oficial. Precios medios que rigieron ayer: Avena 15 reales roba; cebada nueva 12, habas duras 6,80; heza 16,40. Trigo vendido a robas y almudes.

EN EL MATADERO

Reses sacrificadas: bueyes 6 vacas 4, terneros 8, carneros 11, ovas 34, corderos 5.

VIAJEROS

Han llegado a las fondas y casa de huéspedes de esta ciudad, las personas siguientes: Don Calixto León, don Juan Arana, don Simón Pérez, don Juan Rodríguez, don José Alvarez, don Romulo Grosi, Mr. Dupor, Mr. Bastier y don Emilio Puerta.

Boletín religioso

SANTORAL

Día 27. VIERNES.—San Pantaleon, mártir. Fué este Santo un famoso médico, que sanaba toda clase de enfermedades en virtud del nombre de Jesucristo. Convirtió a muchos infieles, y entre ellos a su padre, que murió santamente. Acusado a Maximiliano, dispuso le prendieran, y le hizo padecer crueles tormentos. El día 27 de Julio del año 311 le decapitaron, y la cabeza que estaba atada se le vió; cargada de frutas. En el real convento de religiosas agustinas de la Encarnación de Madrid se venera una pequeña porción de la sangre de este Santo mártir, la cual se liquida milagrosamente todos los años en la víspera y día de su fiesta.

También se conmemoran hoy Santos Felice, Julia, Aurelio y Natalia, mártires; Santos Maximiano, Juan y Constantino, confesores.

Es opinión muy acreditada entre personas piadosas, que contribuye mucho al fruto de la oración el hacerla con modestia, y en postura humilde y respetuosa.

CULTOS

Oficio de San Vicente de Paul con rito doble y color blanco. En la Catedral.—A las nueve horas menores y misa. A las tres vísperas, completas, rosario, mártires y laudes.

A las ocho y cuarto rosario de los esclavos. En San Saturnino.—Cuarenta horas. De seis y media a ocho y media de la tarde. En San Ignacio.—Novena a su glorioso Titular. Se hará rezada a las nueve de la mañana, y con expuesto a las ocho de la tarde.

SERVICIO PARROQUIAL DE ENFERMOS San Saturnino.—Sr. Coadjutor, Tecenderrius, 9 y 11 5.º izquierda. San Juan Bautista.—Sr. Coadjutor, Navarriera, 33, 3.º. San Nicolás Sr. Coadjutor, San Antonio 23, 2.º. San Agustín.—Sr. Coadjutor, San Agustín 22, 4.º. San Lorenzo.—Sr. Coadjutor, casa Parroquial.

SERVICIO RÁPIDO

El Eco de Navarra (Agencia Mencheta) Por teléfono

PRIMERA CONFERENCIA Madrid, 26 (6 tarde). Pensamiento importante El Colegio de abogados de Barce...

Una se ha reunido en junta general extraordinaria para discutir una proposición referente al uso de los idiomas regionales en la administración de justicia.

SEGUNDA CONFERENCIA

Madrid 26 (11 noche).

De Cuba

Despachos de Nueva York hablan de la fiebre amarilla que toma incremento en Pinar del Rio. Víctima de ella ha muerto en el presente mes nueve soldados.

Consejo de ministros

Se ha acordado denegar el indulto de la pena capital a un parricida de Castellón y a un homicida de Madrid.

El marqués de Aguilar de Campoo ha lavado telegramas de China que comunican noticias confusas.

El mismo ministro ha manifestado que los Estados Unidos ofrecen 500.000 dólares por los islotos filipinos de Singan y por Cagailan de Joló que para nada sirven a España.

Se ha acordado continuar las negociaciones sobre el asunto.

También ha dado cuenta del convenio de amistad entre España y los Estados Unidos, para restablecer las relaciones.

Se ha autorizado al ministro de la Guerra para adquirir un artefacto modelo para la conducción de heridos, y hierro con destino a la fabricación de cañones en Trubia.

Ha sido aprobada la reforma del contrato sobre los explosivos, con la cual se obtiene sin aumento de 250 mil pesetas en el canon anual y uno progresivo de 6 á 25 por venta de cajas de dinamita.

Han sido acordados un crédito para trasladar al perteneciente al ministerio de Ultramar á las dependencias del Estado y otro de 500 mil pesetas para el ferrocarril de Val de Zafán á San Carlos de la Rápita.

El Sr. Gasset ha manifestado que envía á provincias personal agrónomo con encargo de destruir los huevos de langosta y ha presentado el informe de los facultativos que han inspeccionado los efectos de las últimas inundaciones.

Sobre esto último se ha acordado presentar á las Cortes el proyecto de ley que comprende las importantes obras que en dicho informe se proponen.

Franceses y moros

Dicen de París que la misión francesa mandada por Blanchar ha caído en poder de los moros, á consecuencia de una celeda que les preparó el rey de Agar en su casa.

Algunos lograron escaparse; los demás quedaron prisioneros. Se cree que Blanchar y un comandante están vivos.

Graves desórdenes

En Fréger (Francia) han ocurrido graves desórdenes en una fábrica de calzado, siendo asaltados los talleres. Para restablecer el orden, intervino la tropa, y en el choque resultaron 50 muertos y 66 heridos.

Lo del pan

El Ayuntamiento de Madrid ha celebrado hoy sesión, ocupándose en la situación creada por la huelga de los panaderos, y ha acordado autorizar al alcalde para adoptar las medidas que considere conducentes á remediar los efectos de dicha huelga.

De toreros

Revertito quiere torear con Machaquito y Lagartijo. Al efecto se ha conculcado á éstos; y, si contestan accediendo, torearán los tres en una corrida que se verificará á principios de Agosto.

Ecos carlistas

El Correo Español, recogiendo el rumor de que la juventud carlista está disgustada con la jefatura de Barrio y Mier, dice que nadie se atreverá á sostener su exactitud.

Añade que en el carlismo hay verdadera disciplina y todos acatan la autoridad de los jefes. Si alguno hiciera lo contrario, disfrazaría la traición.

Precauciones en los trenes

El Sr. Gasset ha aplicado á los ferrocarriles timbres de alarma en combinación con frenos automáticos que pararán el tren en el caso de que el maquinista no oyes el aviso.

De todas partes

Se teme que los revolucionarios de Panamá bombardeen las casas.

De San Petersburgo dicen que se ha inaugurado un ferrocarril que recorre 50 kilómetros por hora.

En París aumenta el calor, excesa el agua y ocurren insolaciones.

El excaide de Argel, Max de Regis, ha sido absuelto.

Un despacho de China dice que los rusos han llegado á Pekin, encontrando á los delegados sin novedad. Se duda mucho de que eso sea cierto.

Una columna inglesa ha sido detenida en su avance por fuerzas boer que le han salido al paso.

TERCERA CONFERENCIA De San Sebastian

26 (11:30 noche.)

Cumplimientos

Hoy han visitado á la Reina, para

reiterarle sus respetos, el gobernador civil de Vizcaya y el embajador de Alemania.

A su puesto

El capitán general de Cataluña, señor Delgado, ha salido hoy para Barcelona.

La Infanta Eulalia

Mañana marchará á Paris la Infanta Eulalia, yendo en coche hasta Hendaya. De Paris marchará en breve á Londres con objeto de ver á un hijo suyo que está allí estudiando.

Giras en proyecto

Mañana se reunirán bajo la presidencia del marqués de Montesa los diputados ministeriales que se hallan en San Sebastian, con objeto de disponer una gira que se proyecta en obsequio á Dato. También se proponen obsequiar con otra gira á Silvela.

Firma de la Reina

Dato ha puesto hoy á la firma de la Reina los siguientes decretos:

DE LA PRESIDENCIA

Nombrando ministros del Tribunal Contencioso á don José García Barzanallana, exministro de Hacienda, que desempeñará las funciones de presidente y á don Juan Gonzalez y Gonzalez Blanco.

Id. fiscal de dicho tribunal á don M. Monases.

Declarando excedente del mismo tribunal á don Mariano Catalina.

DE GRACIA Y JUSTICIA

Varios sobre magistrados que no afectan á esa Audiencia y algunos referentes al personal del ministerio.

DE GOBERNACION

Uno que tiene por objeto ajustar la hora oficial al meridiano de Greenwich de lo cual resultarán ventajas que se exponen en el extenso preámbulo.

Una boda

En el santuario de Lezo se ha verificado hoy la boda del conde de Ayanz con la señora doña Martina Dussinague.

Ha bendecido su union el prelado doméstico de Su Santidad Sr. Irazusta y han sido padrinos el marqués de Vessolla, padre del novio y la madre de la novia.

Esta lucia elegantísimo vestido blanco y riquísima mantilla, como existen muy pocas.

Telegramas y Telefonemas

Lo de Correos

Madrid 26 (11:50 noche.)

El marqués de Portago ha destituido definitivamente al Sr. Primo de Rivera del cargo de administrador de la Central de Correos, y ha nombrado para el mismo cargo al Sr. Corona.

Ultima hora

Rusia é Inglaterra

Madrid 27 (1 madrugada)

En Londres se teme una ruptura de relaciones entre Rusia é Inglaterra.

Se supone que ésta se allará con el Japon, caso de que estallara dicha ruptura.



Baños de Tiermas

Provincia de Zaragoza.

Temporada oficial del 15 de Junio al 15 de Octubre

Agua fuertemente clorurada, sódica, sulfurosa, termal (42°), aconsejadas por todos los médicos para combatir las afecciones herpéticas, reumáticas, gotosas, parálisis, escrufulosas y sífilis, en todos sus períodos. Especificas para la curación de las lesiones orgánicas del corazón, y en las neurosis de este órgano.

Fonda, Te'egrso, Capilla, Café billar, plano y coche diario de Jaca y Pamplona. Administrador, P. Mauchó. 19 21 26 29 1 5 10 15 18 21 24 29 2 5 8 12 15 18 21 24 27 30 4 8 11 15 18 22 25 29.

Economía importante.

Se obtiene en las familias usando para el lavado de ropas el nuevo jabón gris que á 40 céntimos kilo se vende en la Jabonería de la Cruz Negra, calle de Tejería, núm. 3. En la misma casa se vende buen jabón á 30 y 35 céntimos kilo y superior á 60.

Azucarera de Tudela

El Consejo de Administración de esta Sociedad ha acordado pedir á los señores accionistas el quinto dividendo pasivo de diez por ciento.

El pago podrá realizarse en casa de la señora viuda de Inju de Pamplona y don Jacinto Perez de Ciriza de Tafalla del 25 al 30 de Agosto presentando al mismo tiempo las acciones para la estampación del correspondiente cajetín.

Además puede hacerse efectivo el pago, durante los mismos días en el Banco de Crédito y Sucursal del Banco de España en Zaragoza y señora viuda de V. Miguel en Tudela.

A contar desde el día 1.º de Septiembre solo podrá realizarse el pago en las oficinas de la Sociedad.

Tudela 25 de Julio de 1900.—El Secretario, Antonio Miguel. 5-1

Venta de robles

El 11 de Agosto próximo, á las cuatro de la tarde se celebrará remate público en la Notaría de don Juan Miguel Astiz, de esta ciudad, para la venta de 2588 árboles de roble existentes en el monte de Oro, propiedad del señor Vizconde de Montcabrier, en Sañas de Oro.

Dichos árboles, muy á propósito para traviesas y carbonos, se pondrán á subasta divididos en tres lotes, bajo el tipo de tasación y pliego de condiciones que obra en poder del administrador que suscribe; quien dará las noticias que se le pidan sobre el particular.

Pamplona 26 de Julio de 1900.—Clemente Rulz de Galarreta. 5-1 (a)

Pérdida de una yegua

El que hubiese recogido una yegua roja de seis cuartas y media fe alzada con la punta de la oreja rasgada, puede manifestarlo dirigiéndose en esta villa á don Sandalio Blurrún, quien abonará los gastos que se hayan originado.

Falces 25 de Julio de 1900.—Sandalio Blurrún. 5-5

La Industrial

23—Mercaderes—23

Porta-paraguas, porta-macetas, etageres de salón, bufetes, cómodas última novedad, paragueros, artículos de gran lujo y economía.

Gran surtido en camas de hierro y madera, sillas, espejos, etc., etc. Los jergones sobre medida se entregan á las cuatro horas de encargados.

No confundirse, 23, Mercaderes 23, junto á la lotería del señor Rodríguez. 75-36

Reformador DE SOMBREROS

Se lavan y tienen toda clase de sombreros, Santo Domingo, 19, 1.º 6-3

La Equitativa

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

Seguros vida entera, pagos limitados y dotales, con valores garantizados y préstamos á 5 por 100 anual, con garantía de la misma póliza. Seguros con devolución de primas total ó parcial, y con inversión de dinero á 5 por 100 anual, y garantizado por veinte años, contados desde la terminación de la póliza, así como otras formas de seguros económicas y atractivas.

Agente-Inspector en Vizcaya, Guipúzcoa, Alava y Navarra, don Ramiro de Orbeago, Bilbao. Diríjase en Pamplona á don Vicente Carvajal, Curia 4. 50-19

Nuevos precios

Valen los 100 kilogramos desde hoy: Carbon de piedra para cocinas. . . 26 reales Carbon avellana para fraguas. . . 25 ld. Cok grueso asturiano . . . 26 ld. Cok picado ld. . . 28 ld. Cok flojo de gas. . . 28 ld. Por 500 ó más kilogramos se hace descuento.

Los pedidos á la calle de Santo Domingo, número 2, Pamplona.—Casa de Urzay. 50-49 d.

Util y de adorno

para las señoras En el colegio de doña Libia Gaste, San Miguel 23, 5.º se ha abierto clase especial para la enseñanza del bordado sistema Agriac (pintura) labor utilísima, que se aprende en diez lecciones, sin saber dibujo y se ejecuta en toda clase de telas, porcelanas, cristal, taba, etc., etc. Muestras en el mismo colegio. 8-5

Ama de gobierno

Hay una viuda, de 27 años de edad, que desea colocarse como ama de gobierno con una señora, sacerdote ó caballero. Informar en calle Navarrería, 13, piso 5.º derecha. 2-2

Sulfato de cobre

para las viñas.

Procedente de las Minas de Riotinto acabo de recibir una partida en barriles de 250 kilos que puedo ceder á 88 pesetas los 100 kilos; si el pedido llega á 1.000 kilos el precio será á 83 pesetas.

Azúfre flor sublimado á 12 pesetas saco de 46 kilos. Diríjanse los pedidos á Dionisio del Prado.—Haro. 50-23

Maderas

La mejor madera del Roncal está en la serrería mecánica de Ricardo Lasterra y Compañía, Caparrosa.

Precios sobre wagon: metro cúbico de madera aserrada á 68 pesetas; sin aserrar 55. 12-13p

Atención

Muebles, cuadros y espejos. Los tienen ustedes muy baratísimos en la calle Mayor, 89 y 77. Liquidación de cuadros, espejos y muebles. No equivocarse, Mayor 89 y 77. 8-4

Para las fiestas

El protécnico señor Sanchez de Corella, (Navarra) que tuvo el honor de presentar el día de San Fermín en esta capital una variada colección de fuegos artificiales, mereciendo la aprobación del Excmo. Ayuntamiento y público en general, ofrece sus servicios á los Ayuntamientos y particulares.

Para los pedidos diríjanse al citado señor

PETROLEO GAL

PARA EL PELO

Único remedio infalible contra la caída del pelo.—Antiséptico sin igual para la limpieza diaria de la cabeza.—Evita todas las molestias del cuero cabelludo (caspa, cezema, escozor, costras, parásitos, etc.)

NO PUEDE INFLAMARSE PERFUME AGRADABLE

Cada frasco va acompañado de una certificación del Laboratorio Municipal de Madrid, que prueba la bondad del producto. Desconfíese de las imitaciones y falsificaciones.—Frascos con esponjita, á 3 y 5 pesetas.

Depósito en Pamplona: ZOILO PEREZ

Droguería.—Calle Zapatería, número 7, y per fumería de la Sra. Viuda de Vidaurreta, Chaptal, núm. 9.

Antonio Irure

Zapatería, 26. Ferreteria, guadañas, sierras y clavos para trillos; cestas y plumeros finos; batería de cocina y otros artículos 15-15

Zapatero

Se necesita para fuera de Pamplona un dependiente de zapatero que sepa su obligación. Informará de sus condiciones don Lino Irigaray, marmolista, paseo de Valencia, 4. 8-8p

La imprenta y Librería

DE LOS HIJOS DE MONTORIO SE HA TRASLADADO A LA CALLE DE CALCETEROS NUMERO 5 (Antigua sombrerería de Otzel) Suscripciones á «La Moda Elegante» é «Ilustración Española y Americana.» 50-28

Gran almacén DE T RAPOS

DE MARTIN ESTREMEIRA Compra y venta al por mayor y menor; compra hierros y metales viejos, plomo, zinc, huesos, astas, pieles, pezuñas, crines de vacuno y caballar. Importación y exportación. Casa sucursal de la «Primitiva» de Zaragoza. Especialidad para la adquisición de subastas de deshechos del ejército y parques. 50-23

Vapores-correos

para Montevideo y Buenos Aires. Con salidas de los puertos de Pasajes, Barcelona y Burdeos. Para cargas, comisiones y gres diríjase á Domingo Apeztegui plaza del Castillo, 53, 2.º Pamplona. Casa en Buenos Aires, calle de Lima, núm. 666 50-19

Revista Ilustrada

DE LA ZAPATERIA.

—El Eco de la Zapatería española— Y AMERICANA.

Admite suscripciones y renovaciones á dichos periódicos el corresponsal de los mismos único en Navarra José Salvador dueño del centro de suscripciones de la plaza del Castillo número 8 en Pamplona. 8-3 (a)

La Vasco-Navarra

Compañía de Seguros á prima fija contra los accidentes del trabajo. Establecida con arreglo á la ley de 30 de Enero de 1900

Capital social: 4.000.000 de pesetas

DOMICILIO SOCIAL: PAMPLONA La ley de accidentes del trabajo publicada en 30 de Enero del año actual, impone graves responsabilidades á los patronos en cuantos accidentes ocurran á sus obreros en el ejercicio del trabajo á que se les destine ó con ocasión de él.

Es un paso dado en el camino de las reformas sociales y fundase en un principio de justicia, que el obrero lesionado ó muerto por un accidente del trabajo no quede abandonado ni deje desamparada á su familia.

La Vasco-Navarra, Sociedad constituida con un capital de 4.000.000 de pesetas, cuyas acciones han sido cubiertas en las tres provincias Vascaas y Navarra proporcionalmente, mediante una modesta prima que deberán pagar los patronos, toma á su cargo todas las responsabilidades que impone la ley de 30 de Enero y garantiza en cada caso las indemnizaciones correspondientes, sustituyéndose al efecto en la personalidad de aquellos. 15-5 (a)

Verdadero chorizo

DE RIOJA

Se acaba de recibir una partida de clase superior en la tocinería de Benito Beloso, San Nicolás, núm. 3, y se vende á 1 peseta 80 céntimos libra. 4-4 (a)

A los carpinteros

En la calle de San Nicolás, núm. 3, tienda, se venden varias herramientas de carpintería á precios baratísimos. 4-4 (a)

No hay más allá!!!

En camas, muebles, espejos, jergones, colchones y todo lo necesario en las habitaciones. El público encontrará economía en los precios de cuantos artículos vende, al contado y á plazos.

La Gran Bretaña, Mayor, 14. Sucesores de R. Querol. 20-20 (a) p

Banco Vitalicio

DE ESPAÑA COMPANIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Junta de Gobierno Presidente, Excmo. Sr. Marqués Comillas Dará explicación es y detalles el Delegado en Navarra D. SEBASTIAN GACERÁN

La intervencion yankee

En Washington se desconfió del éxito de la intervencion de Mac-Kinley para restablecer la paz y el orden en China. Esa desconfianza existe no solo en el público sino tambien en los centros oficiales; así es que se considera probable que el gobierno yankee se limite á procurar la mejor solución posible para los asuntos que á él le interesan, desentendiéndose de los que afectan á otras naciones.

El pan en Madrid

Como se temía, la huelga de los panaderos de Madrid se ha generalizado, pero no falta pan para el vecindario.

El Ayuntamiento ha dado á conocer en un bando las determinaciones adoptadas para conseguir y asegurar ese resultado, siendo una de ellas el establecer despachos de venta de dicho artículo por cuenta del Municipio

Más de Barcelona

Los romeristas de Barcelona han dispuesto un banquete en honor de los amigos suyos que vinieron á Madrid á entregar á su jefe el mensaje.

El general Weyler, que estaba en su posesion de San Quintín de Mediona, ha llegado hoy á Barcelona de paso para Palma, á donde ha marchado inmediatamente.

Lo de China

El cónsul yankee en Shanghai ha telegrafiado á su gobierno afirmando que el día 22 del corriente los representantes extranjeros en Pekin estaban sanos y salvos.

Un despacho de China dice que Li-Hun-Chang, virrey de Canton, ha dirigido á los demás virreyes del Celeste Imperio una comunicacion en que les excita á prepararse para el ataque y la defensa.

Los rusos tienen intervencion en el ferrocarril de Takon á Tien-Tsin.

El día en Madrid

Continuamos con temperatura sofocante, aunque el calor no ha sido tan intenso como el de ayer.

De noticias andamos muy escasos. Ahora se está celebrando Consejo de ministros en la Presidencia; y en la conferencia de esta noche comunicaremos á usted los acuerdos que en el mismo se adopten.

Politica Inglesa

En la Cámara Inglesa, el representante Lauson ha pedido que se reduzca el presupuesto de las Colonias, contestándole el ministro Chamberlain, quien, respondiendo á algunos cargos, ha procurado justificar la guerra contra los boers, la cual, ha dicho, fué inevitable, y no inspirada en deseos de venganza.

Lo que dice Sagasta

El Liberal, dedica su artículo de fondo á consignar y comentar algunas declaraciones de Sagasta, que coinciden en el fondo con las que anoche publicó el «Heraldo.»

El Sr. Sagasta califica de exagerada la apreciación de Silvela al decir que el partido fusionista nada bueno ha hecho.

El jefe de este partido añade que no es esta ocasión oportuna para discutir este punto, y que, cuando se reúnan las Cortes, se discutirá lo que han hecho uno y otro partido.

Ingleses y boers

Un despacho del Cabo, fecha 24 del corriente dice que los boers atacaron una poscion ocupada por dos regimientos de Infantería Inglesa, y después de un vigoroso combate los Ingleses tuvieron que batirse en retirada perdiendo más de 50 hombres.

Bolsa de Madrid

Table with columns for 'COTIZACION OFICIAL COMPARADA', 'Dia 25', and 'Dia 26'. It lists various financial instruments like 'perpetua á por 100 int.', 'id. id. fin de mes', 'amortizable al 4 por 100', etc., with corresponding values for the two days.

